

unsere Maßnahmen am 13. August zunächst schockiert gewesen sein! Wenn sie die Dinge richtig durchdenken, werden sie verstehen, daß wir an diesem Tag den Frieden für das ganze deutsche Volk gerettet haben.

Es ist durchaus heilsam, wenn einige Leute ihre Illusionen verloren haben. Wir meinen zum Beispiel die Illusion, unsere Republik in einem „kleinen Krieg“ überrollen zu können. Hoffentlich ist ihnen klargeworden, daß man die Deutsche Demokratische Republik weder erpressen noch überrollen kann. Niemand darf darüber im unklaren bleiben: Jede kriegerische Provokation gegen die Grenzen der Deutschen Demokratischen Republik bedeutet die Auslösung des großen Krieges. Wer die Waffe gegen den deutschen Friedensstaat erhebt, gleich, wer es ist, wird vernichtet.

Auch die Illusion, die Frontstadt Westberlin als Speerspitze gegen uns benutzen zu können - wie es vor Willy Brandt schon Kurt Schumacher einmal ausdrückte - ist dahin. Der Speer ist gebrochen, die Ritter sind aus dem Sattel geflogen. Und wahrhaftig - sie geben eine traurige Gestalt ab. Der gefährliche Brandherd Westberlin ist unter Kontrolle gebracht, und die Perspektive ist klar: Westberlin muß eine entmilitarisierte Freie Stadt werden.

Schließlich ist die Illusion geplatzt, die Deutsche Demokratische Republik „kassieren“ zu können. Kassiert wird statt dessen die Hallstein-Doktrin. Die Anerkennung der Deutschen Demokratischen Republik steht auf der Tagesordnung. Es scheint selbst im Bonner Außenministerium zu dämmern, daß auch in den Hauptstädten der kapitalistischen Länder die Existenz zweier deutscher Staaten nicht länger übergangen werden kann.

Es hat sich gezeigt, daß die Deutsche Demokratische Republik niemals zu besiegen ist. Die Deutsche Demokratische Republik ist eine sehr reale Macht der Arbeiter und Bauern, die in der Sowjetunion, im sozialistischen Lager über die stärksten Verbündeten verfügt. Die westdeutschen Militaristen wollten eine Offensive gegen die Deutsche Demokratische Republik, gegen den Sozialismus starten. In der Offensive aber sind das sozialistische Lager und alle Friedenskräfte. Heute versteht man besser als gestern, daß die Gründung der Deutschen Demokratischen Republik ein Wendepunkt in der Geschichte Deutschlands und ganz Europas war. *

II

Die Bevölkerung unserer Republik steht heute fester denn je geschart um die Partei der Arbeiterklasse und die Führung des Staates. Eindeutig war das Bekenntnis am 17. September für die Kandidaten der Nationalen Front. Es